
Proyecto de hogares ecológicos se exhibe en cumbre de Cancún

PREPARAN VIVIENDAS QUE
SEAN AUTOSUSTENTABLES

Desarrolladores presentan prototipos
de edificios que no dañen el ambiente
y analizan la forma de financiarlas

David Aguilar Juárez
david igui u@elunxvers iLconuxX

Losejecutivos de Grupo VinteDesarrolladoraUrbi Consor
cio ARA y Grupo Sadasi pre
sentaron esta semana dece
nas de viviendas prototipo en

las que prácticamente no se consume
electricidad del sistema nacional sino
que ésta se genera mediante la utiliza
ción de celdas solares

Estas casas capaces de generar su
propia energía eléctrica mediante cel
das solares colocadas en sus techos
cuentan también con servicio de inter
net inalámbrico de banda ancha desde
que se entrega además de un disposi
tivo que permite la telemetría para co
nocer el nivel de consumo de gas agua
y electricidad

Lo que no puedes medir
no lo puedes ahorrar Nues
tras casas hacen mediciones
en los consumos que alertan
alusuariodelnivelyprobable
costo que tendrá en el recibo
de agua luz y gas y con ellos
buscamos captar también a
un cliente consciente y dis
puesto a ayudar no sólo a su
bolsillo sino el impacto al
medio ambiente explicó
Sergio Leal director general
de Grupo Vinte

Las viviendas bajo el con
cepto de Energía Costo Cero
NetZero son espacios con

beneficios desde su diseño
arquitectónico el cual sigue
criterios bioclimáticos efi
ciencias técnicas y sistemas
de telemetría entre otros
que le permitirán a su inquh

lino ahorrar hasta 90 del
costo total del consumo pro
medio de energía afirman

Lainvestjgaciónydesarro
llo que realizan las diversas
constructoras de vivienda se
concentran en conjuntos ha
bitacionales situados en
Cancún y Playa del Carmen se traba
jaron allá para mostrar a los funciona
riosasistentes alaió Conferenciade las
Partes de la Convención Marco de Na
ciones Unidas sobre el Cambio Climá
tico los avancesqueelpaís tieneenma
teria de sustentabilidad

Son proyectos que van de la mano
conlaconstruccióndecondominios de
cuatro a cinco niveles en el interior de
la República Si logramos esta acepta
ción en el mercado podríamos generar
economías de escala en el aprovecha
mientode las celdas solares yasínoha
cerquelospreciosdélascasasseeleven

y salgandelmercado explicó Feman
do Mayagoitia director de desarrollo
sustentable de Urbi

Enlosdesarrollos secuentaconlaco
participación de Fideicomiso para el
AhorrodelaEnergíaEléctrica Fide la
CFE Infonavit y la Comisión Nacional
de Vivienda Conavi así como de la
embajada de Canadá

Se cuenta además con el patrocinio
de empresas como BASF y con fondos
del Banco Mundial de forma respecti
va parasolventarlos altos costos de los
paneles solares que se utilizan en los
sistemas de generación de electricidad
mediante energía solar

Es esto lo que permite que el costo
de las viviendas prototipo puedan co
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mercializarse sinque los precios se dis
paren Lo que se logra es tener aun in

quilino con sus hábitos de
consumo nos proporciona
información real coincidie
ron Sergio Leal director ge
neraldeGrupoVinteyFema
do Mayagoitia de Urbi

El proyecto NetZero
Los techos de estos edificios
están tapizados de celdas so
lares desde donde se genera
la electricidad que usan los
inquflinos

Los prototipos están dise
ñados para ser comercializa
dosyhabitadosylamanuten
ción de suprecio a niveles de
mercado se logró gracias a
fondos proporcionados por
organismos internacionales

Con esta iniciativa las fir
masmaterializanunaseriede

ideas cuya meta es obtener
una casas con tendencia de
consumo de energía a costo
cero Tan sólo su comerciali
zación en México es una de
las mayores apuestas para
romper paradigmas en este
tipode proyectos enparticu
lar para el caso de las vivien
dascuyovaloroscilaentre los

200 mil y 300 mil pesos que es la que
más se vende año con año en el país

En esa medida estos proyectos tie
nen también un reto que superar más
alládelograr suaceptaciónéntrelagen
teoqueloscostosnodisparensupredo
al consumidor la moda por la susten
tabilidad exacerbadapor lacelebración
de la COPló en suelo mexicano

Vicente Naves director general de
ARA comentó que uno de los retos a
lograr en el escenario de la COPló es
interesar a inversionistas o cuandome
nos a fondos internacionales para sos
tener la investigación de la iniciativa

La expectativade nuestraparticipa
ciónenel COPló es que organismos fi
nancieros internacionales conozcan lo
que estamos haciendoy esténdispues
tos a poner fondos para continuar con
la investigación y desarrollo

1 enfoque del proyecto de Vivienda
NetZero es netamente hacia una coge
neradón de electricidad mediante cel
das fotovoltáicas Otro de los retos no
sólo supondrá como mantenerbaratas
estas viviendas sino dónde y cómo in
tegrar las ecotecnologías disponibles

en el mercado
Un ejemplo el espacio ocupado por

las celdas fotovoltáicas en los techos de
los edificios bajo el concepto NetZero
no dejan espacio para el uso de calen
tadores solares

No en todas las regiones del país
usan agua caliente para bañarse como
en esta zona de la Península de Yuca
tán peroenlaszonasdonde síquetam

bién sebusque aprovecharel solpara la
cogeneración eléctrica habrá que en
contrar soluciones arquitectónicas y
constructivas para lograrlo comento
Leal de Vinte

Otro reto de corto plazo es resolver
conceptualmente cómo elparquehabi
tacional actual de 22 millones de casas
puede subirse aestaideadeusoeficien
tedegas aguayluz opinópor suparte
Víctor Manuel Borras Serien director
generalde mfonavit Elorganismobus
ca financiar elpróximo año 300 mil ca
sas con ecotecnologías incluidas

También se busca alinear esta idea
del consumo cero energía con el pro
grama que impulsa la Secretaría de
Energía Cambia tuViejopor uno nue
vo que es un plan para la sustitución
de diversos electrodomésticos para el
ahorro de electricidad

Están en camino también la sustitu
cióndemillones de focos incandescen

tes queseprevé salgandelmercadoen
2013 por otros con tecnología fluores
centes paradisminuir de manera radÍ7
cal el consumo eléctrico

Tambiénestáen caminoel diseño de
una hipoteca que permita a los futuros
compradores de las viviendas NetZero
contar con el financiamiento suficiente
para lograr adquirir los equipamientos
comoceldassolaresorecubrimientoen
las paredes que no permiten elpaso de
calor o frío

Estamos enpleno proceso de análi
sis queremos ver hasta dónde es posi
ble desarrollar un Instrumento finan
ciero como elde laHipotecaVerdepara
las casas con cero consumo de energía
eléctrica No sabemos sihabrá algopa
ra 2011 pero entanto mantenemos un
enfoque de incremento de los ahorros
para nuestros derechohabientes ex
plicó Estela García directora de Hipo
tecas de Infonavit

Algunos datos
de las viviendas
sustentables

90
del ahorro en
d cosía de
emergíase

catates

generaran

300 mil
casas con

ecotecnología
planea financiar

Infonavit en 2011

200 mil
a 300 mil pesos
el precio de las

casas que más se
venden en el país

a
Nuestras casas hacen me
diciones en los consumos

que alertan al usuario del
probable costo que ten
drán en agua luz y gas

Sergio Leal
director de Grupo Vinte

Un reto en la C0P16 es in
teresar a inversionistas
o a fondos internacionales
para sostener la investiga
ción de la iniciativa

Vicente Naves
director general de ARA
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ce
Son proyectos que van de
la mano con la construc
ción de condominios en el
interior de la república

Femando Mayagoitia
director de desarrollo

sustentable de Urbi

Queremos ver hasta dónde
es posible desarrollar la Hi
poteca Verde para casas
con cero uso de energía

Estela García
directora de Hipotecas

de Infonavrt
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